

Au Conseil des patoisants romands

Autor(en): **Pasche, O.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **88 (1961)**

Heft 2

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-232203>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Au Conseil des patoisants romands

Le Conseil s'est réuni dimanche 25 septembre au Comptoir suisse, à Lausanne, présidé par Joseph Gaspoz, à Sion, avec Oscar Pasche comme secrétaire.

Le président regrette l'absence de M. Henri Naef, à Bulle, malade et de M. Joseph Badet, président des patoisants jurassiens, à St-Ursanne, empêché. Il souhaite une cordiale bienvenue à M. Ernest Deillon, nouveau membre fribourgeois, qui remplace feu M. Denis Pittet, de même qu'un autre disparu, M. l'abbé Nicolas Sierro, curé à Salins, enlevé à 41 ans seulement.

Après lecture du procès-verbal, M. Gaspoz fait un tour d'horizon touchant l'activité patoisante au cours de l'été : fête jurassienne à St-Ursanne, avec pièce de théâtre de notre ami Badet ; fête valaisanne à Randogne le 7 août, assemblée constitutive de l'Association cantonale fribourgeoise le 14 août. Il relate la publication prochaine de la grammaire de patois vaudois de Henri Nicolier, à la Forclaz, en félicite les Vaudois et propose que le Conseil acquière 20 exemplaires de cet ouvrage.

Les Valaisans, eux, auront bientôt un vocabulaire français-patois, important ouvrage dû au Rd père Zacharie, à Sion, également en impression. Et le président n'oublie pas de signaler notre journal le *Conteur romand*, toujours bien rédigé avec l'appui de précieux collaborateurs, alors que le secrétaire romand s'efforce de le diffuser surtout dans les cantons de Fribourg, Valais et le Jura.

YVERDON

Un relais...
Le Buffet !

A. MALHERBE-HAYWARD
Téléphone (024) 2 31 09

Suivant l'ordre du jour, M. Gaspoz reprend la question de l'Exposition nationale de 1964. La Direction de l'Exposition a fait parvenir sa réponse au Conseil, elle propose de collaborer au secteur *Art de vivre, conservation des valeurs du passé*.

On prévoit en plus une manifestation d'un jour réunissant les patoisants de toute la Romandie.

Quant à la fête romande de 1961, désirée dans le canton de Vaud par les membres du Conseil, M. Decollogny, président vaudois relève la modestie des ressources de son Association et la diminution des membres. Il propose qu'on organise une « Journée » au Comptoir, la veille du Jeûne fédéral, laquelle remplacerait pour une fois l'assemblée traditionnelle des Vaudois.

M. Fernand-Louis Blanc donne quelques nouvelles du concours littéraire des patois romands, dont les travaux doivent parvenir à *Radio-Lausanne jusqu'au 31 octobre*. Quelques-uns sont déjà rentrés. La désignation des membres des jurys est différée jusqu'après le délai prévu, le Conseil décidant de se réunir à nouveau le 19 novembre.

Touchant la désignation de nouveaux Mainteneurs du patois, les Associations cantonales sont priées de faire des propositions et de les adresser au Conseil avant le 19 novembre.

Enfin, on reprend l'idée de posséder un disque microsillon de patois, de 40 minutes. On y choisirait les meilleures productions patoises des concours, lesquelles devraient être présentées par des diseurs qualifiés. Chaque association devra désigner trois diseurs, un pour chaque région linguistique.

Et le Conseil se sépare à 17 heures, après une séance intéressante et constructive.

O. Pasche.